

Sitzungsvorlage			VA/19/2024
Annahme von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen			
TOP	Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus
7	Verwaltungsausschuss	11.04.2024	öffentlich

keine Anlagen	
---------------	--

Beschlussvorschlag

Der Verwaltungsausschuss stimmt der Annahme und Weiterleitung von Geld- und Sachzuwendungen an den Landkreis zu:

1. Sachzuwendung für die Flüchtlinge im Aufgabenbereich des Dezernats III
2. Geldzuwendung an die Mediothek des Landkreises Karlsruhe
3. Geldzuwendung für das Kreismedienzentrum
4. Geld- und Sachzuwendungen zum 25-jährigen Jubiläum der Bigband des Landkreises

I. Sachverhalt

1. Sachzuwendung für die Flüchtlinge im Aufgabenbereich des Dezernats III

An die Gemeinschaftsunterkunft Waldbronn-Neurod wurden folgende Sachzuwendungen zur Weitergabe an die Flüchtlinge gespendet.

- Am 04.09.2023 ein gebrauchtes Jugendrad sowie ein gebrauchtes Herren-Mountain-Bike von Frau Corinna Rebok aus Waldbronn mit einem Wert von insgesamt 100 €.

- Am 05.12.2023 ein gebrauchtes Mountain-Bike von Herrn Jean-Luc Buthod aus Waldbronn mit einem Wert von 100 €.
- Am 26.02.2024 zwei gebrauchte Mountain-Bikes von Herrn Wolfgang Paulke aus Waldbronn mit einem Gesamtwert von 170 €.

Die gespendeten Fahrräder wurden von der Fahrradwerkstatt der Gemeinschaftsunterkunft Waldbronn-Neurod geprüft und im angegebenen Wert bestätigt.

2. Geldzuwendung an die Mediothek des Landkreises Karlsruhe

Bei der Mediothek des Landkreises Karlsruhe handelt es sich um ein Präventivangebot zum Schutz von Kindern und Jugendlichen vor sexueller Gewalt im Landkreis und dem Stadtgebiet Karlsruhe. Zielgruppe der Mediothek sind junge Menschen, Eltern, Erziehende sowie Fachkräfte in der Kinder- und Jugendarbeit. Die Angebote umfassen die Themenbereiche Sexualerziehung/Sexualpädagogik, Elternratgeber, Prävention/Intervention, sexuelle Gewalt, Beratung/Begleitung/Therapie, Fachliteratur, Arbeitsmaterialien für Lehrer/innen und Erzieher/innen.

Für die Mediothek spendete am 29.02.2024, Herr Gerd Gewinger, Bretten 368,00 €

Die Präventionsarbeit ist nach den Vorschriften des SGB VIII eine freiwillige Aufgabe des Landkreises.

3. Geldzuwendung für das Kreismedienzentrum des Landkreises Karlsruhe

Im Rahmen des Programms „Coding in der Grundschule – Programmieren in der Grundschule leicht gemacht“ bietet das Kreismedienzentrum des Landkreises Karlsruhe die notwendige Hardware Ausstattung zur Umsetzung der Lerneinheiten zum Verleih an. Das Kreismedienzentrum unterstützt die Schulen zudem durch Workshops und Beratungen.

Für die Beschaffung von zwei Grundschul-Sets BOB3 (konzipiertes Mikrocontrollersystem in Roboterform) für die Ausgabestellen in Bruchsal und Ettlingen spendete die Hopp Foundation for Computer Literacy & Informatics gGmbH in Weinheim am 16.01.2024 den notwendigen Betrag in Höhe von 1.396,20 €.

4. Geld- und Sachzuwendungen zum 25-jährigen Jubiläum der Bigband des Landkreises Karlsruhe

Die Bigband des Landkreises Karlsruhe konnte 2023 ihr 25-jähriges Jubiläum feiern. In den vergangenen 25 Jahren hat die Bigband zahlreiche Konzerte im Landkreis gespielt. Dazu zählen regelmäßige Auftritte u.a. in der Klosterruine Frauenalb, bei Swing'in` Stutensee und bei den Frühjahrsempfängen des Landkreises Karlsruhe. Im Rahmen ihres 25-jährigen Bestehens hat die Bigband am 20.10.2023 ein Galakonzert im Kulturhaus Waldbronn veranstaltet. Bei diesem Konzert stand jedoch der Benefizgedanke für die Tafeln im Landkreis Karlsruhe im Vordergrund.

Tafeln gibt es im Landkreis Karlsruhe in Bad Schönborn, Bretten, Bruchsal, Ettlingen, Graben-Neudorf, Linkenheim-Hochstetten, Oberderdingen, Philippsburg, Stutensee, Waghäusel und Weingarten. Die Zahl der Tafelkundinnen und -kunden hat sich aufgrund von Inflation, Pandemie und Kriegsfolgen seit 2022 bundesweit um etwa 50 Prozent erhöht.

Insgesamt wurden an diesem Abend Barspenden über eine aufgestellte Spendenkasse in Höhe von 5.478,80 € eingenommen. Auch die Gemeinde Ubstadt-Weiher hat nachträglich noch 100,00 € gespendet. Zusätzlich wurden Sachspenden in Form von Bewirtung von der Bäckerei Firma Nussbaumer im Wert von ca. 3.500 € sowie der Firma Schwitzer's Brasserie & Lounge im Wert von ca. 1.728 € und erlassene Mietzahlungen der Gemeinde Waldbronn / Kurhausverwaltung in Höhe von 1.728 € getätigt mit der Bitte diese an die Tafeln im Geldwert weiterzuleiten. Die Barspenden sowie der Wert der Sachspenden belaufen sich somit insgesamt auf 12.534,80 €.

Die Spende wurde durch die Verfügungsmittel des Landrats in Höhe von 465,20 € aufgerundet und in Höhe von 13.000 € an die Tafeln weitergeleitet.

Die Scheckübergabe wurde im Rahmen der Sitzung des Jugendhilfe- und Sozialausschusses, am 4. Dezember 2023, vorgenommen.

II. Finanzielle / Personelle Auswirkungen

Personelle Auswirkungen gibt es keine, die finanziellen Auswirkungen belaufen sich auf die unter Ziffer I dargestellten Einnahmen und die sich daraus ergebenden Ausgaben in gleicher Höhe.

III. Zuständigkeit

Der Verwaltungsausschuss ist gemäß § 4 Abs. 1 der Hauptsatzung des Landkreises Karlsruhe zuständig für die Annahme oder Vermittlung von Spenden, Schenkungen und ähnlichen Zuwendungen zur Erfüllung der Aufgaben nach § 1 Abs. 1 LKrO.